



Franqueo concertado

LUZ Y VIDA

Diario de Teruel al servicio de España

AÑO II. NÚM 148

SABADO 29 de Mayo de 1937

Precio 15 céntimos

Los rojos incendian la Villa de Orduña

Fué rechazado un pequeño ataque enemigo al sector de Jorca. - Nuestra Aviación derribó un trimotor rojo. - Siguen pasándose a nuestras filas milicianos y paisanos

CRONICA DE VIZCAYA

Las victorias de nuestra Aviación

Vizcaya.—De acciones guerreras, poco podemos hablar hoy. Poco ha habido durante la jornada última.

Únicamente en aviación hubo alguna actividad. Actividad que se convirtió en buenos tantos para nosotros.

El primero es debido a una inteligente maniobra de nuestros cazas. Una escuadrilla roja de Santander se dirigía hacia nuestro frente. Pero tuvo la desgracia de encontrarse con nuestros cazas que lograron dispersarla no sin antes derribar a un trimotor comunista.

Nuestra segunda victoria se debe a esto:

Después de los ataques rojos de ayer en el sector de Orduña, dos batallones marxistas se hallaban refugiados en un bosque de pinos de este sector. Durante toda la mañana molestaron con su fuego. Avisada nuestra aviación, lanzó varias bombas en la espesura del bosque, logrando incendiarlo.

Los rojos, como es natural, tuvieron que salir ante la perspectiva de morir abrasados. Pero tuvieron que salir por un sólo camino existente y que estaba dominado por nuestra artillería. que comenzó a disparar, causándole gran número de bajas.

Como los separatistas tienen tan poca confianza en sus huestes, habían formado una barrera de ametralladoras dispuestas a disparar caso de que se retirasen, contra sus mismas fuerzas.

Pero también fueron alcanzados por nuestras bombas, que pusieron en fuga a los

servidores, con lo que todavía pudieron huir bastantes milicianos.

He de elogiar la labor de nuestros ingenieros y zapadores, que desplegaron una actividad inconcebible en la reconstrucción de todo lo destruido por los rojos.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte y Sur.—Sin novedades.
Frente de Avila.—En el sector de Jorca, dos ataques enemigos a nuestras posiciones, fueron rechazados energicamente causando gran cantidad de muertos y haciendo prisionero a un teniente de milicias apellidado Ruiz.

En distintos frentes se han pasado a nuestras filas durante el día de hoy, 37 milicianos y 76 paisanos, los primeros con armamento.

Actividad de la aviación.—En el frente de Vizcaya fué derribado por nuestros cazas un aparato enemigo.

mente. Thorez el líder del comunismo francés pronunció un vibrante discurso.

La Prensa lanza la noticia a los cuatro vientos, los camiones recorren media Francia, y el gobierno Blum se alza en Ginebra, de fensor puritano y acusador altanero de la no intervención.

Continúan los criminales bombardeos de la aviación roja

París.—La aviación marxista muestra estos días gran actividad. NO en los frentes de combate sino en las ciudades de la retaguardia nacional donde continuamente lanzan bombas causando víctimas inocentes, mujeres y niños.

En el último bombardeo llevado a cabo contra Palma de Mallorca causó 27 muertos y 103 heridos todos ellos de la población civil.

Después de la incursión, los aparatos rojos, lanzaron una bomba contra un barco italiano de los encargados para el control.

Neutralidad francesa

Francia manda a Bilbao 29 camiones

Periódicos franceses comentan el aterrizaje forzoso cerca de Plencia, de un avión de la nueva línea francesa Air Pyrenees.

«Le Jour» dice: esta sociedad ha sido fundada con exclusivo fin para crear comunicación aérea y cómoda, entre Bilbao y Barcelona y que para mayor facilidad hace escalas en el territorio francés. Se trata de una línea bolchevique disfrazada de esearapela francesa, esta compañía a causa del accidente se ha visto obligada a suspender este servicio.

«Le Humanité» publica con honores de gran noticia, la salida de París con el propósito de embarcar con rumbo a Bilbao, de veintinueve camiones con un total de sesenta toneladas de viveres, se despidió al convoy estruendosa-

Banco de España

Sucursal de Teruel

CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público que por Orden de la Junta Técnica del Estado se dispone:

1.º Que ninguna entidad ni particular, salvo el Banco de España, vienen obligados a aceptar los billetes legítimamente estampillados de este Establecimiento después del día 25 del corriente mes.

2.º Que los tenedores de tales billetes, pueden presentarlos en las Dependencias del Banco de España para su canje por los de la emisión de 21 de Noviembre de 1936, hasta el 31 inclusive del mes actual, entendiéndose que transcurrida esta última fecha los billetes estampillados de referencia, carecerán en absoluto de validez, y

3.º Que ni la indicada Orden, ni la de 10 del corriente mes, afectan en lo más mínimo a las peticiones de estampillado de billetes que, por diferentes causas, se encuentran en curso.

Teruel 21 de Mayo de 1937.

El Secretario,
ANTONIO G. DE LA TORRE SANTÍAS

Solo se muere una vez. Esto, que es una verdad como una casa, no tienen derecho a repetirlo los figurines de la retaguardia.

Ocaso de la política habilidosa

Es verdad que para construir una verdadera España necesitamos crear grandes caudales de ideas y de realidades. Pero, simultáneamente necesitamos destruir, de manera inexorable, cuanto valor falso había y circulaba como moneda corriente. No podemos conceder valor absoluto a la frase de Maistre, recientemente recordada por un ilustre orador: «Una contrarrevolución no es una revolución en contra, sino lo contrario de una revolución». Nosotros creemos, más bien, que una contrarrevolución es una revolución de distinto signo. O mejor, el conjunto de ambos hechos: «una revolución en contra» o sea, un aniquilamiento total e implacable de cuanto hubiera de falso y seco en la vida española y «lo contrario de una revolución», es decir, elevar sobre lo que quede una gran arquitectura que, en este caso, sería la de una España imperial y ecuménica. Crearemos nuevos ideales, pero destruiremos los viejos mitos: porque la revolución contra la que nosotros nos levantamos, no está constituida únicamente por el conjunto de vilipendios de nuestra conciencia nacional que tiene lugar en la España roja, sino por todo el grave proceso de desintegración que tuvo lugar en los últimos tiempos. Luchamos contra la España informe y sin nervio, en la que triunfan los hombres habilidosos. El hombre hábil, más particularmente, el político hábil, sólo encuentra eco en épocas decadentes. Porque el político hábil no representa ni la acción vigorosa ni la inteligencia señera. Flotará, cuanto el pueblo esté tan roto y maltrecho, que escuche al primero que se le dirija. Asistimos estos días a una tentativa pasajera de revalorización de las habilidades políticas. La República encaramó en el tablado del maquiavelismo de corto alcance a un hombre, Indalecio Prieto, así como la Monarquía había encaramado a un sedicente travieso aristócrata. Nosotros ni creemos en la eficacia de la maniobra, ni en la eficacia del político habilidoso. El nuevo estilo en España y en el mundo, representa un ocaso más definitivo; pudiera parecer algo, o incluso asustar o asombrar, a los que carcomían su vida en la antigua murmuración desvencijada y renqueante. A nosotros, por el contrario, nos parecen pigmeos manoteando inútilmente cara al viento. Las nuevas generaciones ¡oiganlo bien todos! no creen en la habilidad. Creen en la inteligencia, en el músculo ágil, y sobre todo, en el heroísmo de los que saben darlo todo por la esencia. Lo demás, no importa ni como curiosidad histórica. Basta ya de atribuir, estúpidamente, talento al político habilidoso, incapaz de bregar a pecho descubierto en medio de las corrientes tumultuosas de la vida y de la Historia.

OBUS

El propietario de un comercio zaragozano me daba su acalorada opinión, de que debía tranquilizarse a todos los juicios. En este instante, entra un posible cliente que examina unos pañuelos y pregunta: Este... ¿qué vale?
—Cuatro pesetas.
—¡Pero si hace dos días me cobraba 1:50!

Azaña, está pero que muy negrin. Todo porque los anarquistas se embeñan en manosear.
El otro día, en una entrevista que tuvo con uno de la F. A. I., doña Manolita estaba llorando sollozos diciendo: ¡Ay, que dolores tengo!
Efectivamente — contestó uno de los visitantes — tiene una Dolores, (esto no va por la Pasionaria) que vuelve loco a cualquiera...
Se rumorea, que Azaña,

Atlántida otra vez

Un continente en peligro

I

Satanás, por medio

Cierto es. El mundo adolece y suspira enfermo de aquel mal que llevó al ángel rebelde a la tiniebla. Dolido de sucia soberbia. Nace en quien ha de obedecer (porque el obedecer es destino que obliga a todo humano, respecto a su superior; o coyuntura provisional a la que le llevan las circunstancias) una satánica rebeldía que comienza por silbarle — que la serpiente no habla — ésta falaz incitación: ¿por qué has de obedecer, si eres tanto como él?

Aquellos países que van de tumbo en tumbo, camino de su cima, en brazos de Satanás, se distinguen por eso. La más alta autoridad se codea con el más insignificante ciudadano y éste, par ruin que se tenga, alberga no obstante la creencia de que tiene derecho a despreciar a quien le manda. En aquellos pueblos no es preciso morir para saberse que el hombre es polvo; pues ya son en vida, aun los colocados en lo más alto, puro barro.

después de exhalar tres suspiros, se desmayó.

Continúa paseándose por nuestras calles el jovencito del traje kaki.

El otro día, un soldado que no iba desprovisto de «otimismo», sonrió al pasar a su lado y explicó a un compañero.

¡Ya llegó la primavera!!!

—¿Dónde vas, al frente...?

—No, al Goya.

—¡Ah!

Entre milicianos rojos:

—¡Viva Largo Caballero...!

—Viva, no. Vivo, pero que muy vivo...

—«Porque las que ~~se~~ piensan...»

—Usted, no puede pensar señora.

Y don Homobono, todo traquilillo, en el rincón de un café discutiendo de extrategia vizcaína. Mañana nos metemos con él.

Seguiremos apuntando.

El 42

Ni respeto a la autoridad legislativa. ¡La que promulga normas de vida civil; ni reconocimiento de autoridad en quien ejerce la justicia, o se mueve en pura vida espiritual, en alto magisterio religioso; ni para el sabio; ni para el creador; ni para el capitán; ni para el padre. A tal punto ha llegado parte del mundo en su desprecio a todo lo que representa superioridad de ley, de conducta, de edad, de inteligencia, a todo lo que en fin, expresa jerarquía, que nos miran a la España eterna, plegada a tres de las cuatro partes de su suelo, como un caso de sobre natural enajenación.

Santos o locos; acaso, dicen de locura y de santidad, partes iguales. Veremos pronto si esta locura y esta elevación, que se apoderó de Italia y Alemania y prendió en nuestra carne, es o no vacuna que nos libra de caer en el abismo, al que van, con la ciega inclinación de las aguas de un río, cercanas a desembocar en el mar, todos esos países que hoy ríen mientras nosotros nos afanamos. Veremos si sus risas son o no, vísperas de más prolongados y terribles llantos. Veremos si sus pesares tienen salida elevada como los nuestros: por lo alto y hacia las estrellas, como profetizaba y consignaba el Ausente.

II

Así se afirma en España la pura y legítima jerarquía

Eseonde tu mirada, Satanás. Ahora habla España, y debes cubrir con tus manos los ojos, con vergüenza.

Escucha este relato:

«Nos informan que en Gijón, a principios del movimiento, la actuación del Regimiento de Simancas fué heroica. El día 20 salió a la calle la Compañía del capitán Suárez, que tuvo que replegarse al cuartel al ser herido. La resistencia de los nacionales supera toda ponderación, principalmente el día que fué incendiado el cuartel, causando admiración y terror entre los rojos. Entre toda la oficialidad destacó el teniente señor Martín Pérez, natural de Vigo, el cual, al mando de los mosteros, se mantuvo hasta el último instante y ya herido gravemente, se pegó un tiro antes de caer en poder de los rojos, habiendo dado muerte antes a su asistente, que le dijo quería perecer a su lado.»

Satanás, esconde tu mirada. Aho-

ra habló España, y debes cubrir con tus manos los ojos, con vergüenza.

III

En las vísperas de la gran catástrofe

Ne dice el relato periodístico su nombre. Este soldado que pidió la muerte a su teniente, para continuar a su lado, para seguir con juramento prestado poniendo en prenda su existencia, leal a sus órdenes, sin darse al enemigo, es uno de los hechos de guerra que más me han conmovido. ¿Qué veas, soldado español, que no ve el mundo anárquico, en tu jefe, para seguirle? ¿Qué te movió a morir con él, y no a traicionarle, como hubiera hecho el francés, el inglés, el ruso, todos, uno por uno, que interpelan al superior creyéndose tanto, sino más que ellos? ¿Por qué fuiste capaz de trasponer la vida así, en glorioso ademán, de soldado obediente y disciplinado, que ve en la jerarquía militar la voz y el hombre ante quien no se duda y a quien además se quiere?

Eres ya tierra, y es tu espíritu con el de tu jefe; merecedor de eterno descanso. La respuesta la da este hecho que nuestra fe asegura con indubitable certeza. Perteneces a la Eternidad y la Eternidad es contigo, buen soldado español. Cuando medio mundo se hunde, otro medio mundo inicia su paso seguro en un amanecer rojizo y azulado, de sangre y esperanza. Pudiera ocurrir que cuando se sucedan las edades y la humanidad haya avanzado veinte siglos, el momento actual que vivimos recoja, como en esa noche apenas explorada de la historia, la desaparición misteriosa, incomprensible de otro continente. Será toda una anarquía y pudridero que se desprende del árbol del tiempo y cae al arroyo, como rama desgajada sin que se pueda averiguar después, confundida con las suciedades del camino, de qué árbol proviene. Se hablará acaso de países sumergidos; de una civilización madura, saturada de todos los males y de todos los gustos y refinamientos; de una época que perdió la fe en sí misma y en su gloriosa finalidad y destino a puro embriagarse de fugaz disfrute de la hora que pasa, con borrachera satánica. Y acaso en esta inmersión misteriosa, como aquella otra de la Atlántida que cantan mejor poetas que precisan historiadores, unos cuantos países — Italia, Alemania, España — se salvarán del naufragio como crestas señeras y puras; cubiertas de nieve, donde no llegó Satanás a corromper el vuelo, la raíz y el alma.

TEOFILO ORTEGA

LEED, FLECHAS...

San Fernando, Patrón de la Legión Nacional de Flechas

El domingo día 30 de los corrientes celebrarán los flechas por vez primera la fiesta de su patrón San Fernando.

La Legión de Flechas ha querido seguir la costumbre de aquellas agrupaciones populares (cuando esta palabra no se había manchado aún con el fango de la Revolución Francesa, cuando lo popular era netamente español, sin mezclas de extranjerismo) de la España auténtica—artesanas, cofradas, municipios—firme base del Imperio, todas las cuales elegían un santo para que fuera el patrón, el guía, desde aquellas alturas donde se divisan los peligros de la vida.

Esta es la causa, camarada, de que el timón de la nave de la Legión de Flechas esté en manos tan fuertes y seguras como las del glorioso San Fernando, Rey de Castilla y de León, allá por el siglo XIII, en la época gloriosa de la Primera Reconquista Española.

Hijo de Alfonso IX y de doña Berenguela, contaba ya 18 años cuando en virtud de la generosa abdicación de su madre, fué reconocido Rey de Castilla.

Durante los 35 años de su reinado se dedicó principalmente a la obra de la Reconquista, incorporando a sus dominios gran parte de Andalucía y tomando, entre otras, las ciudades de Sevilla, Jaén y Córdoba.

No por eso dejó de atender los asuntos interiores de su reino en los cuales siguió mu-

chas veces el consejo de su madre, debiéndola a ella la solución feliz y rápida de muchos asuntos delicados.

Su vida ejemplar y sus sentimientos cristianos fueron la causa de que erigiera esas dos joyas del arte gótico, que son las catedrales de Burgos y Toledo.

Aquejado de una penosa enfermedad y estando en Sevilla, viendo que se acercaba su último momento, mandó le dieran el Santo Viático, y aquel hombre que había sabido ser un gran Rey, conocedor y cumplidor de los deberes que por este cargo tenía, en aquel momento supremo se convirtió en el siervo fiel y amante de Dios y humildemente, despojado de las insignias reales, entre sus familiares, mientras los sacerdotes entonaban el Te Deum, entregó su alma a El el día 30 de mayo de 1252.

Fernando III, Rey de las Castillas, precursor del Imperio español, católico monarca que clavastes el estandarte de la Cruz en la misma capital del Imperio musulmán, magnífico guerrero que conquistastes tierras para España y para Cristo, los Flechas, al conmemorar por vez primera el aniversario de tu muerte, te lanzan su PRESENTE; con lo que tiene esta palabra de homenaje y de admiración con lo que tiene en ellos de promesa de seguir la ruta que les marcastes.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Mañana, San Fernando los Flechas conmemorarán la fiesta de su Patrón, organizando un desfile con antorchas

Mañana es San Fernando, Rey de España y Patrón de la Legión de Flechas.

Como es natural, los que mañana serán soldados de la F. E. T. de las J. O. N. S., han organizado diversos actos para celebrar la fiesta de su Santo Patrón.

A las nueve de la mañana, asistirán a una misa de Comunión en la Iglesia de San Pedro. Acto seguido, todos los Flechas y Pelayos, serán obsequiados con un desayuno en el Cuartel de Falange.

A las once y media, desfilarán por las principales calles de Teruel acompañados de una banda de música.

Y a las ocho y media de la noche, como acto final que pone de relieve la actividad y el ingenio de los Flechas y de su jefe Ricardo Pardos, desfilarán nuevamente por las calles de Teruel con antorchas.

Turolenses: Es deseo de nuestros Flechas que mañana, ondeen en todos los balcones las dos enseñas gloriosas que en el frente se cubren continuamente con la sangre de nuestros caídos. La nacional y la nacional-sindicalista.

Complacédes y gritad con nosotros estos dos gritos que estimularán su labor revolucionaria hacia el Imperio.

¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!

— Lea usted LUCHA —

Recordad que sois los que, en el futuro, habéis de gobernar a la España nacida de nuestra sangre. Con ella y vuestro esfuerzo debéis fortalecer el Imperio que nosotros hemos iniciado.

Reglamento de La salud del niño primera línea

Punto primero. La Milicia, es una orden religiosa; sus tres votos son de obediencia, de patriotismo y de espíritu de sacrificio. Se ingresa en ella voluntariamente, pero no podrán convivir los tibios ni los trausentes. Hacerse militante de la Falange, es entregar todos los actos útiles de la vida, para un servicio sagrado: el de ESPAÑA.

Reglamento de Flechas

Primero. El Flecha, es un falangista en formación que sirve al honor y a la grandeza de la Patria en el espíritu de la Falange.

AVISO

Milicia Nacional Juvenil de F. E. T. de las J. O. N. S.

Con objeto de preparar un magno desfile y diversos actos para el día 30 festividad de San Fernando patrón de Teruel y de la Legión de Flechas, se convoca a todos los camaradas afiliados a esta Legión para el día de hoy, a las siete de la tarde en el Colegio de San José, no debiendo dejar de asistir por ninguna causa.

Igualmente todos aquellos camaradas que todavía no se hayan provisto de la camisa azul de la Falange deben hacerlo antes de dicha festividad.

El sueño

En la edad infantil, el sueño constituye uno de los signos más claros para comprender el estado de salud del niño. En el hombre, conforme se avanza en edad, disminuye el número de horas necesario para un completo restablecimiento o recuperación de las energías que durante las horas de vigilia se han gastado.

El niño necesita dormir, por término medio, unas diez horas. El pretender hacerle dormir, menos es simplemente una barbaridad que muchas veces se paga cara, porque, más pronto o más tarde, aparecen trastornos orgánicos que conducen a enfermedades; unas por agotamiento, otras porque el cuerpo debilitado no es capaz de reaccionar energicamente contra los agentes morbosos exteriores. Lo que primero padece es el sistema nervioso. El niño se vuelve apático, irritable; es testarudo y voluntarioso, y después aparecen enfermedades de la nutrición y del resto de los aparatos. Asimismo sufre la inteligencia, que se abotarga y retarda en la reacción.

Un sueño profundo, tranquilo, sin pesadillas ni turbaciones de ninguna clase es pues una de las bases necesarias para la conservación de la salud. El niño, que está en época de desarrollo y que consume una cantidad enorme de energías, necesita recuperarlas y el sueño es el mejor medio.

Los padres deben vigilar el sueño de sus hijos y procurarse de que se desarrolle de una manera perfecta. Para ello, daré unas cuan-

tas reglas, que no son sin embargo la garantía absoluta de que se logre lo que se desea con ellas, porque enfermedades puede tener el niño que lo impidan. Mas si ni aun con ellas se logra que el sueño se desarrolle de una manera normal, entonces el padre debe consultar con el médico y el dará las normas a seguir.

En primer lugar, la cena se le dará temprano y será ligera. Verduras, leche o huevos y frutas, serán la base. Nada de carne por la noche, de esta manera se evitan digestiones pesadas que turban el descanso.

Después de la cena, se reposará un poco o se dará un paseo corto y pausado evitando que el niño se acueste pensativo; están prohibidas por tanto las lecturas y es un vicio que debe desterrarse el dormir a los niños con cuentos o relatos que dominen su pensamiento.

Se deberá acostar temprano. La mejor hora es al verano, las diez y al invierno las ocho o las nueve.

Antes de acostarse y medio desnudo, se hará un poco de gimnasia sueca—unos diez minutos son suficientes—sobre todo ejercicios respiratorios. Con esto se quita la pesadez que da la digestión, se activa la circulación y se respira mejor. Y además, el ligero cansancio que dan estos ejercicios contribuye a la pronta aparición del sueño.

Y sobre todo—vuelvo a repetir—no llenar la imaginación del niño con relatos terroríficos o angustiosos, que perturban extraordinariamente su sueño...

P. P. A.

DEPORTES

Automovilismo

El Gran Premio de Túnez

Sobre el magnífico circuito de Cartago se ha disputado la carrera, Gran Premio de Túnez, librando la prueba en tres mangas (300 kilómetros).

Las dos primeras mangas fueron ganadas por Wimille, considerado como el favorito de la carrera. La clasificación general quedó establecida así:

Peimeró. Semmer (Talbot) a una media hora y de 149 kms, 198; segundo, Dryfus (Delahaye); tercero, Schell, y cuarta, Carriere.

Wimille, que llevaba una carrera formidable, abandonó en la tercera manga, debido a una panca de consideración.

Fútbol

Clasificación final del campeonato italiano

Ha terminado el campeonato de Italia de fútbol, con la clasificación

siguiente: 1.º, Bolonia; 2.º, Lazio; 3.º, Torino; 4.º, Milán; 5.º, Juventud; 6.º, Génova; 7.º, Luccheze, y 8.º, Ambrosiana.

Boxeo

Claudio Villar, derrotado En Berlín se ha disputado el combate Pancho Villar - Werner Seple, concertado a ocho asaltos. En la pelea ambos pugiles emplearon una violencia extraordinaria, poniendo por puntos el alemán.

◆ Noticias del Movimiento ◆

Somos jóvenes y revolucionarios. Somos soldados de España. No queremos a nuestro lado ni cobardes ni judíos.

Las comunicaciones telefónicas cortadas en Barcelona

Barcelona.—Aunque las autoridades tratan por todos los medios de aparentar una normalidad que no existe en Cataluña, un corresponsal extranjero ha logrado comunicar a su Agencia, que en Barcelona se registran continuos choques entre milicianos.

Uno de los últimos tuvo caracteres sangrientos por el gran número de muertos habidos.

Los anarquistas han logrado cortar las comunicaciones telefónicas y telegráficas de Barcelona con el extranjero.

Los rojos llaman más quintas

Valencia. El Gobierno ha ordenado que se incorporen a filas todos los pertenecientes al llamamiento de 1931, anunciando que serán duramente castigados (por facciosos), todos aquellos que no lo hagan.

El presidente declaró que se habían tomado medidas para que la evacuación de Madrid se lleve a cabo.

Ingenuidades de los rojos

El día 5 de Junio, se abrirá el Parlamento

Valencia.—El jefe del gobierno de Valencia, señor Negrín, celebró una extensa conferencia con el presidente del Parlamento, Martínez Barrio.

A la salida, el señor Martínez Barrio declaró a los periodistas que habían tratado de los trabajos a realizar en vista a la apertura de las Cortes.

Manifestó asimismo, que el Parlamento sería abierto el día 5 del próximo mes de Junio.

El Gobierno —dijo— se presentará ante él reclamando para sí la absoluta confianza de la Cámara.

OSSORIO Y GALLARDO A PARIS

Valencia.—La «Gaceta» de Valencia del día de hoy publica un decreto por el que se nombra embajador de España (a roja naturalmente) en París al señor Ossorio y Gallardo.

Otro que se marcha al extranjero.

Riquelme e Irujo

Valencia.—El ministro de Justicia fué visitado por el general Riquelme, que felicitó al señor Irujo por el «valiente» comportamiento de las fuerzas de la «república» que tan valientemente se batían contra la más grande ofensiva fascista.

Lo que no dijo Riquelme es que contra esa ofensiva no se resisten ni los bilbaínos ni los de las brigadas internacionales que piensan llevar allí.

Los cuadros de Madrid a París

Valencia.—El periódico «Solidaridad Obrera» publica un artículo en el que asegura que en menos de diez días, han sido trasladados de Madrid a París los 110 mejores cuadros del Museo del Prado, entre los que se encuentran Rubens y Goya.

De lo que no hemos podido enterarnos—dice la Soli—es de el fin con que han sido trasladados a París.

¿Es como garantía de algún empréstito...?

Alvarez del Vayo hace el ridículo en la Sociedad de Naciones :

Ginebra.—En la reunión celebrada hoy por la Sociedad de Naciones, ha intervenido el representante del Gobierno de Valencia Alvarez del Vayo siendo escuchado en medio de un silencio glacial.

Existe gran tensión de animos, pues parece que algunas naciones van dándose cuenta de las maniobras del Gobierno rojo que apesta a todo porque tiene perdida la guerra!

TRANQUILIDAD EN EL FRENTE DE MADRID

Fuente de Madrid.—Durante el día de hoy la tranquilidad en nuestro frente fue absoluta aparte de los consabidos tiroteos y cañoneos.

Se pasaron a nuestras filas algunos milicianos que dan cuenta del hambre reinante en Madrid y de la desmoralización existente en toda la zona roja por nuestro avance sobre Bilbao.

Escuadrillas de nuestra aviación se dedicaron a vuelos de reconocimiento durante esta jornada.

Siguen los registros y las detenciones

Madrid.—La Policía al servicio del Comité de Valencia y de las organizaciones marxistas, sigue practicando registros y detenciones. Todos los detenidos son puestos a disposición de las «tchecas».

La medalla de sufrimientos a la viuda de Calvo Sotelo. : : : Salamanca.—Ha sido co-

La carencia de subsistencias en Madrid

Madrid.—«El Socialista» del día 22 escribe lo que sigue acerca de la situación de la capital.

«El problema de abastecimiento de Madrid no solo no ha mejorado sino que se ha agravado... de tal modo que hoy se presenta con caracteres gravísimos... Madrid continúa careciendo de lo indispensable; y, lo que hasta ahora no había sucedido, estos días ha faltado el pan... Existe el mal aunque no sepamos de quién es la culpa... Se habla de cargamentos de harina que se están repartiendo en las provincias de Levante... mientras Madrid se va muriendo de anemia, engañando su apetito con promesas y adobos literarios...»

Y, mientras tanto también, ...«los soldados comen, visten y calzan como nunca y asaltan los vehículos en cuanto olfatean los víveres, según puede leerse en otro colega.

cedida por el Generalísimo Franco a la viuda del señor Calvo Sotelo, vilmente asesinado en Madrid por Casares Quiroga, la Medalla de sufrimientos.

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco, de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

F. E.

REVISTA MENSUAL

Precio en toda España

UNA PESETA

◆ Noticias del Movimiento ◆

Las delicias del "paraiso proletariado"

Varsovia.—La «Pravda» órgano oficial del partido comunista ruso, no deja de ser sincera alguna vez, incluso hasta la brutalidad, especialmente cuando se trata de profundizar las causas económicas de la masa obrera rusa.

Y por esto en una editorial que comenta vivamente la huida de los obreros rusos de las oficinas, talleres o minas porque vienen explotados de forma ignominiosa, confiesa con caudidez «La Pravda»,

La causa de esta huida se encuentra en las desgraciadas condiciones de trabajo. Por ejemplo, la huida en masa de los obreros de la cuenca del Don se explica por los tratos inhumanos que los jefes locales infligen a los obreros.

Los jefes locales están acostumbrados desde hace mucho tiempo a burlarse de los contratos colectivos y de las leyes acerca de la protección del trabajo. Los jornales alguna vez son diez o quince días de retraso.

Los reglamentos destinados a la prevención de accidentes se infringen todos los días. Los sindicatos y las organizaciones del partido no se ocupan de pequeñeces como aquellas de los salarios, de las irregularidades de las pagas etc., etc.

Estas significativas conclusiones del órgano supremo bolchevique convendría fuese meditados por los obreros de aquellos países donde todavía se invoca el comunismo como el verdadero paraiso que puede aspirar el pueblo sobre la tierra.

Arriba España

El Camino de Santiago

Al amor de los luceros—nuestros caídos inmortales—vamos a iniciar la ruta Imperial de España don el ardor y la alegría de una peregrinación Tradicional.

Por la Unidad del Orbe. Sevilla. El Imperio.

Por la Unidad de las Tierras. Valladolid. El Campo.

Por la Unidad de las clases. Zaragoza. La Patria, el Pan y la Justicia.

Por la Unidad de la Fe. Pamplona. La Tradición.

Por la Unidad del Hombre y de los Hombres. Compostela. Santiago y Cierra España!

JERARQUIA

Rezará la Primera Oración del Camino de Santiago

en

RONCESVALLES

para lanzar al Mundo el mensaje del Imperio.

Orduña, incendiado por los rojos, está virtualmente en nuestro poder

Cómo se ocupó el monte de San Pedro

Vizcaya.—Continúa combatiéndose el cerco de Orduña por nuestros valientes soldados.

Las obras de defensa de este pueblo importantísimas por el material acumulado en ellas por el enemigo, han sido ocupadas por nuestras fuerzas en menos de veinticuatro horas. La acción empezó con un intensísimo bombardeo aéreo que duró una hora.

El citado monte, es una gran altura rocosa (cuenta 1500 metros) en la que el enemigo se había parapetado y había construido trincheras de cemento, cuevas y galerías subterráneas para preservarse del castigo de nuestros aviones.

Poco después de terminar su labor la aviación, comenzó la artillería con un tiro segurísimo a cañonear las trincheras enemigas. Después de esta pre-

paración, la infantería se lanzó al asalto del monte que era coronado brillantemente al cabo de cinco horas. En él, dejó el enemigo a más de abundantisimo material, 150 muertos con armamento.

Poco después, nuestros bravos soldados ocupaban los montes que circundan Orduña dejando únicamente en poder de los rojos un estrecho que dá a la llanura del Nervión.

Al día siguiente, cuatro batallones marxistas fueron encargados de recuperar las posiciones perdidas, pero ante el valor de nuestros soldados y el intenso fuego de artillería, tuvieron que abandonar la idea dejando en nuestro poder en su retirada «extratégica» 253 muertos con sus armas.

Para «La Humanitat»

Barcelona.—¿Qué existe más profundo en Cataluña? No nos cabe la menor duda. Una prueba son los piropos que «Soli» dedica con frecuencia a la Esquerra Catalana, de las cuales se queja «La Humanitat», y a cuyo periódico le contesta el órgano anarcosindicalista con las siguientes líneas:

«Se extraña «La Humanitat» órgano de la Esquerra Catalana—de que los anarco-sindicalistas no comulgamos con la República democrática. ¿Cuántas veces hemos dicho, desde «Solidaridad Obrera» que los obreros que luchan y mueren en los frentes de combate, luchan y mueren por la Revolución proletaria, y por esta entequia republicano-democrática que nos quieren enjaretar a la fuerza los republicanos «tolerantes y comprensivos»?

La «Unidad Proletaria»

Barcelona.—«El Día Gráfico», de Barcelona, en su número del 28, dice lo que sigue:

«La escasez de leche obligará a su racionamiento. La Consejería Regidora de Abastos ha hecho público que la disminución de leche que se acusa en Barcelona, ha sido motivada, de una parte por la disminución de la producción, debida a haberse sacrificado vacas desoyendo las recomendaciones de las autoridades, así como a las dificultades de sustituirlas por otras del extranjero, y de otra parte a haberse suspendido la llegada de leche condensada de Santander.

Ante un problema tan serio, la Consejería Regidora exige que sólo consuman aquel alimento los que por estar enfermos lo necesitan, así como los niños, y en cantidad diaria no superior a medio litro por persona, sin perjuicio de seguidamente la autoridad municipal proceda al racionamiento de dicho producto entre los que verdaderamente no puedan prescindir de él.»

Un concurso de LUCHA para los camaradas del frente

Tenemos una magnífica guitarra y dos botellas para gastarnos.

LUCHA adjudicará estos dos regalos a las dos mejores crónicas humorísticas que nos sean enviadas.

Condiciones:

1.^a Las crónicas serán de carácter exclusivamente humorista relatando la vida del parapeto y de corta extensión, bien en verso o en prosa.

2.^a El primer premio será la guitarra y dos «Don Pedros».

3.^a Los premios se adjudicarán no solamente al individuo autor de la crónica sino a todo el parapeto a que pertenezca.

4.^a Los trabajos vendrán en sobre cerrado a nombre del director de LUCHA haciendo notar «Para el concurso de LUCHA». Vendrán firmados por el autor, señalando el parapeto y unidad a que pertenece.

5.^a El fallo será por elección ante los soldados de los frentes por medio de unos boletines que oportunamente publicaremos.

Muchachos! a por la guitarra y las botellas, a ver que parapeto es el más castizo.

Dos aviones marxistas destruidos

Valencia.—En el último bombardeo efectuado por aviones nacionales sobre Castellón de la Plana, las bombas arrojadas alcanzaron en el campo de aviación a dos aviones marxistas que quedaron completamente destruidos.

litro por persona, sin perjuicio de seguidamente la autoridad municipal proceda al racionamiento de dicho producto entre los que verdaderamente no puedan prescindir de él.»

- Información del Extranjero -

ATALAYA DEL MUNDO

El fracaso de Alvarez del Vayo

El representante de la España roja en Ginebra, Alvarez del Vayo, ha tenido un nuevo fracaso. Ya, desde estas mismas columnas, en ocasión de la campaña difamatoria que dicho señor inició y llevó al mismo organismo internacional, señalamos el fracaso absoluto que tuvo. Una vez más, la España roja, la que dominan los criminales de Moscú, ha mordido el polvo.

Y es natural que así suceda, desde el mismo momento en que su falta absoluta de razones les obliga a inventos más o menos chapuceros que caen en cuanto se entrentan con la más ligera crítica. Las intenciones de los rojos en unión de Moscú, eran en esta ocasión, la de provocar un conflicto internacional, llevando el asunto de la intervención extranjera al seno de la Sociedad de Naciones. Los consejeros del representante soviético Litvinof, eran esos.

Pero las naciones no están

interesadas en que aparezcan nuevos motivos de discordia y de separación. La misma Francia, ha comprendido que la discusión no era conveniente, sobre todo después de las continuas violaciones de la neutralidad que ha estado, desde el principio de la campaña, practicando dicha nación. Era peligrosa dicha discusión en la que habian de quedar enredadas precisamente las naciones que controlan y dominan en la actualidad la política ginebrina.

Y por eso, mal de su grado. Alvarez del Vayo y Litvinof se han visto obligados a privarse del gusto de provocar incidentes, que a la larga exacerbados, podían ser motivos más que suficientes para conflictos graves entre las naciones.

Así lo han comprendido las naciones y por este motivo han obligado a Alvarez del Vayo a callar. El mismo presidente de la Liga, el francés

monsieur Auvénol, se lo indicó al representante de la criminalidad española al servicio de los soviets. Y una indicación en tal sentido, equivale simplemente a un mandato.

Conviene destacar esta cuestión. Ha sido la misma Francia, la aliada de la España que Del Vayo representa, la que le ha dicho la inutilidad y la inconveniencia de su actuación.

El fracaso no puede ser mayor para los soviets y para sus esclavos los rojos españoles. Y en resumen no ha sido otra cosa que un triunfo de la razón sobre la mentira, un triunfo de nuestra razón sobre la hipocresía y bajeza marxistas.

Y aunque a nosotros nada de lo que suceda en Ginebra nos interesa, no por eso dejamos de comentar este incidente que es la demostración más palpable de la veracidad de la causa que defendemos de la justicia que nos asiste en nuestra actitud heroica.

EL VIGÍA.

ALEMANIA

El Gobierno alemán pide explicaciones al de Valencia

Berlín.—El Gobierno alemán está dispuesto a exigir reparación por la bárbara agresión que ha sufrido uno de sus barcos: que están realizando el control en aguas de Baleares, y en caso de no recibir satisfacción que se provoque un grave conflicto.

Tratado económico belga-germano

Berlín.—Las pequeñas dificultades que habían surgido en lo relativo al pacto económico con las conferencias de Bélgica cerca del señor Van Zeeland respecto a la colaboración de Alemania en el acuerdo económico, han sido resueltos favorablemente en el día de hoy.

Alemania y la sesión de Ginebra

Berlín.—La víspera de la sesión del Consejo de la

S. de N. hizo el ministro de Relaciones Exteriores de Suecia, Tandler, una visita a su colega alemán y Neurath en Berlín. Si con esto se puso de manifiesto la necesidad de un cambio de impresiones entre la política de Alemania y un representante de altura de la política escandinava, sería por completo fuera de sentido querer dar a la visita de Randler a Berlín una importancia sensacional en relación a las sesiones ginebrinas.

Alemania no es miembro de la S. de N. y desgraciadamente no puede convenirse tampoco ahora ante la actual reunión de que en Ginebra se empleen métodos apropiados en servicio de la paz. Esto se aplica también en el caso de una mediación para un armisticio en España.

El ministro V. Neurath

ha confirmado en estos días al embajador inglés la satisfacción sincera y apremiante con que en Alemania se ve toda tentativa que vaya dirigida a acabar de una vez con el derramamiento de sangre en España. Ciertamente a la única solución posible: «España para los españoles» no se puede llegar con sólo dejar a los partidos contendientes militarmente solos, sin que se ponga fin a las intrigas fatales de agentes extranjeros.

Buque de guerra Argentinos en Alemania

Los dos buques de guerra argentinos «Moreno» y «Rivadavia» entrarán en unos días en puertos alemanes. Son huéspedes bienvenidos entre nosotros, pues vienen como mensajeros de un Estado que reusó durante la Guerra incorporarse al coro enemigo. Nuestras relaciones amistosas con Argentina no han sido hasta el día de hoy quebrantadas

por las campañas contra Alemania sino que seguirán siempre existiendo. Entre ambos Estados no hay antagonismo alguno.

Los intereses esenciales de Alemania y de Argentina concuerdan en todo y esto viene a crear una verdadera amistad.

La oficialidad y la marinería de los buques de guerra serán recibidos con los brazos abiertos. No encontrarán una acogida menos cariñosa que la recibida en Inglaterra, en donde el «Moreno» en la parada de Spithead izaba la bandera argentina. «El Moreno» con sus 27720 toneladas fué además el buque de guerra más grande que tomó parte en la guerra de la coronación

ITALIA

Una entrevista del Duce

Roma.—El Duce ha concedido una entrevista a un periodista americano cosa que ha producido gran interés en los círculos diplomáticos de París y Londres, ya que parece ser que esta entrevista ha sido solicitada siguiendo la opinión del pueblo norteamericano que siente vivas simpatías por Benito Mussolini y gran admiración por la obra realizada por este desde que está a la cabeza de Italia.

INGLATERRA

Nuevo Gobierno Inglés

Londres.—Hoy mismo se ha hecho cargo del Gobierno inglés el señor Chamberlain que desempeñará a la vez los cargos de Jefe de Gobierno y primer ministro. Según declaraciones hechas por el señor Chamberlain, la orientación política del nuevo gobierno será más realista y conservadora que la de su predecesor.

Continuó diciendo que el nuevo Gabinete procurará por todos los medios la seguridad de Europa a este lado del Rhin.

FRANCIA

Reunión de derechistas

París.—Hoy ha tenido lugar una reunión, a fin de llegar a un acuerdo entre los partidos franceses para constituir el «Frente de la libertad». A la reunión ha asistido el diputado señor Doriot Jefe del partido popular Francés. En la reunión ha habido un gran entusiasmo.

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolatez, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12

TERUEL

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

RELIGIOSAS

Mañana, como día de precepto, se celebrarán los siguientes cultos y misas:

EN SAN MIGUEL

Mañana, domingo, se celebrarán los cultos:

Por la mañana.—A las seis, Misa con Expuesto.

A las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, misas rezadas.

Durante la misa de siete, se hará breve explicación de un punto catequístico; y en la de ocho explicación homilética.

Por la tarde.—A las ocho, Vísperas y completas, con Expuesto.

El día 30, después de las Vísperas tendrá lugar el acto de Consagración al Corazón de Jesús, ordenado por las Autoridades eclesiásticas.

Durante todo el mes de junio, se celebrarán a la misma hora, los cultos propios del mes, revistiendo especial solemnidad los del día de la festividad del Sagrado Sacramento de Jesús.

Vía Crucis.—Todos los viernes por la mañana, a las siete, tendrá lugar el piadosísimo ejercicio del Viacrucis por España.

TRIDUO DE ROGATIVA Y PENITENCIA

Hoy da principio este Triduo organizado por la Corte de Honor de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, que tendrá lugar en nuestra ciudad en el día de hoy 30 y 31 del actual.

Los actos serán: Rosario de la Aurora a las cinco de la mañana en San Juan, a continuación en la misma Iglesia misa de Comunión, y a las ocho de la tarde también en el mismo templo, Exposición Mayor, Santo Rosario y Preces.

Horaria de Misas

Iglesia de San Juan.—Desde las 5 hasta las 10 inclusive, habrá misa rezada cada media hora, y además a las 11.

Iglesia de Santiago.—Desde las 6 hasta las 10 inclusive, habrá misa cada media hora.

Iglesia de San Miguel.—A las 5 y media, misa cantada y a las 6 y media, siete y siete y media, misas rezadas.

Iglesia de Santa Teresa.—Misa rezada a las seis y a las 9.

Iglesia de El Salvador.—Desde las 6 hasta las 10 inclusive, habrá misa cada media hora y además a las once y las doce.

Solemne misa de comunión de los "voluntarios de Calatayud"

A los Camaradas de la compañía del capitán Salazar

Aprovechando el corto descanso en esta capital, que bien merecían estos bravos soldados, la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. en representación de la Jefatura Provincial, quiso demostrar su afecto y admiración a todos los que militan en dicha Centuria.

Esta Admiración la teneis bien merecida por vuestro heroico comportamiento y por el elevado espíritu que teneis de sentir en lo más hondo del alma ese ideal que os lleva a ser los héroes de nuestra Patria y aun más de nuestro querido Teruel.

Nuestro afecto y cariño lo teneis que lo llevais siempre con vosotros porque sentimos vuestras glorias y vuestras penas como si fueran nuestras, y allí donde vais os acompaña siempre nuestro espíritu asociándose en todo momento a la obra de abnegación y sacrificio que llevais a cabo con sin igual constancia.

Pueden tener la seguridad nuestros compañeros caídos que no los olvidaremos y que seremos dignos de hacer guardia, como ellos, sobre los luceros, porque haremos de España una España que tenga, además de ser grande, el espíritu Cristiano y tradicional de nuestra gloriosa Historia.

Tanto Teruel como nosotros os recordaremos siempre con cariño por que además de unirnos la hermandad de ideal nos ha unido el bautismo de sangre de nuestros héroes.

¡Arriba España! ¡Viva siempre España!

M. P. P.

Se celebró a las ocho de la mañana en la Iglesia capitular de San Pedro, una misa de comunión en la cual el renombrado canónigo de Albarracín, dirigió la palabra. Los exhortó a que si hasta ahora habían sido héroes, de ahora en adelante se portasen como héroes y como apóstoles para que llevasen al mismo tiempo que la victoria la religión a donde la hay, que si no santificábamos esta guerra con las prácticas de la religión y con el amor a Dios, toda la sangre derramada sería estéril, pero que ve en ellos que lo primero era honrar a Dios y después servir a la Patria. Termina exhortándolos a que vayan a comulgar con la mayor devoción y que una vez Jesús Hostia esté en su pecho, le den gracias por haberles conservado la vida, le pidan por los compañeros caídos, y pidan valor para seguir adelante. Una vez terminada la Plática, pasaron a comulgar la Centuria y a continuación todos los miembros de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. Después de la misa en el cuartel de F. E. T. se les sirvió un pequeño desayuno y a continuación se cantó el himno de Falange. El capitán Salazar, que con tanto arrojo y seguridad ha sabido llevar a la victoria a estos bravos Falangistas, dirigió unas breves palabras

Compañía Teletónica Nacional de España

AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

A partir del día 1.º de Junio próximo se pagarán los cupones números 30 y 31, cuyos vencimientos tuvieron lugar en 1.º de Octubre del pasado año y 1.º de Enero del actual respectivamente.

El pago de los mencionados cupones, que solo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Nacional, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias citas en el territorio ocupado:

Hispano Americano, Bilbao, Español de Crédito, Urquijo, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil y Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos, (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» de 22 de Septiembre de 1936).

Corresponde percibir Pesetas 5'25 por cupón ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 15 de Mayo de 1937.

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

Farmacia-Proquemia

Perfumería y Optica científica
Cópez Domar Teruel

haciendo ver la labor de heroísmo y sacrificio que han desarrollado en el frente del Puerto y que tanta sangre les ha costado y tanta constancia han tenido para desarrollar. Poco después se hace memoria a los caídos y a continuación la Jefe Local de la Sección Femenina les saluda en nombre del Jefe Provincial y les asegura que siempre y en todo momento han estado y estamos con ellos y sentimos como si fueran nuestras sus victorias y alegrías. Terminó el acto con varias jotas y dando grandes vivas a España al Caudillo y a los bravos Falanges de Calatayud. ¡Arriba España! ¡Viva siempre España!

Patronato antituberculoso

Continuación de la lista de señores donantes de camas con destino a esta meritisima institución.

Doña Pepita Motta de Truyels, Mallorca, una cama; don Rosa Mir, Mallorca, una cama; don Pedro Estany Rotger, Mallorca, cuatro camas; don Miguel Fiel Coll, Mallorca, una cama; don Fernando Alzamora, Mallorca, una cama; doña Catalina Carbonell de Alzamora, Mallorca, una cama; don José Ballester Rullen, Mallorca, una cama; don Francisco Ballester Rullen, Mallorca, una cama; don Damián Ramia Mut, Mallorca, una cama; doña Margarita Martínez de Glodero, Mallorca, una cama; don Mateo Simó Volont, inspector director de los talleres de la Compañía Transmediterránea, Mallorca, una cama; don Alzamora S. A., Mallorca, una cama; Ayuntamiento de Caleña, Toledo, una cama; don José Valeda Illama, Galera (Toledo), una cama; persona Jefatura de Obras públicas, Toledo, una cama; personal Sucursal Banco de España, Toledo, una cama; varios vecinos de Cropena (Toledo), una cama; don Otilio de Vega Gómez, Avila, una cama; don Julián Francisco de Vega Gómez, Avila, una cama; don Lorenzo Muñoz y señora, Avila, una cama; señora viuda de Menglano, Avila, una cama; señores de Menglano, Avila, una cama; doña Dorotea de la Hora Fenlza, Piedrahita (Avila), una cama; vecinos de Horcajada, Hoyorredondo, San Miguel de Serrozuete, Juziendo, Arévalo, Velayos, Cepeda de la Mora, Hernanecuchio, Villanueva de Gómez, San Pascual, Santa María del Berrocal, El Mirón, Hoyos del Espino, Piedrahita, Villar de Corneja, Pradosogar, Poveda, Hoyocasero, Navalperal de Tornos, Espardiel de la Rivera y Avila, (Avila), 31 camas.

Cada una de estas camas está valorada en 250 pesetas.

Suscripción para otro «España»

Recaudado en el día de ayer.

Suma anterior 5.500 pesetas.

Pueblo del Campillo (vecinos, 45'25; doña Asunción Dol Marzo, 50; don Ramón Eced Miralles, 25; don Emilio Bonilla, 10; don Wenceslao Mediano, 10; Empleados oficinas información (Gobierno Militar), 18; don Juan Giménez Bayo, 10; don Jonquín Salcedo Gaspar, 5; don Juan Gómez Corobés, 15; don Nicolás Monverde, 5; don José María Siguenza, 5; Gobierno Militar 426'20; Niñas de Alba y su maestra 35'30.

Suma y sigue. 6.887.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el domingo, día 30 de Mayo de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A; Matilde Cruz, Antonia Rillo.

Sala C; Pilar Villanueva, Matilde Navarro.

Sala E; Amalia Doñate, Antonia Giménez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A; Luz Fuertes, Emerenciana Pérez.

Sala C; Carmen Blasco, Julia Ferrando.

Sala E; Carmen Andrés, Dolores Herrero.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Angeles Polo, Esperanza Villarroya, Amor Antón, María Obregon.

SUPLENTES

Del primer turno: Petra Monterde, Felicidad Narro.

Del segundo turno: Esperanza Milán, Pilar Esteban.

Del tercer turno: Emérita Galindo, Emilia Abad.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno: María Hernández, María Rillo.

Segundo turno: Fé Martín, Gloria Beltrán.

Tercer turno: Piedad Sebastián, Pilar Hernández.

NOTA: Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Funciones vespertinas

Continúa el mes de Mayo dedicado a la Santísima Virgen en la Iglesia de Santa Teresa y en San Andrés comenzando en las dos iglesias a las 8 y media.

NOTA.—Téngase en cuenta que se trata de hora oficial.

Nuestro cock-tail

por Lewi

«ALEMANIA», el cock-tail de hoy.

Una copita de Cinzano media copita de ron una copita de kummel media copita de licor fresa.

Agítese en cock telera con un trocito de hielo y sívase en copa de cock-tail.

Lea V. LUCHA



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235. — Domicilio: Temprado 11 y 15.
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33

Nuestro grito imperial, inmutable, eterno: España Una, Grande y Libre

Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

NOMBRAMIENTOS

El Delegado Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. ha hecho los siguientes nombramientos:

Secretario nacional: Alfonso García Valdecasas.

Secretario general de Prensa: Eladio Esparza Aguinaga.

Secretario general de Propaganda: Pedro Gamero

Secretario general de Administración: Jesús María Machinena.

Representante en la Delegación Nacional del Estado: Dionisio Ridruejo.

Próximamente la Delegación Nacional publicará «La Gaceta de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.», publicación oficial del Movimiento. Todos los organismos vienen obligados a la suscripción de dicha «Gaceta».

Toda la correspondencia dirijase a la Secretaría General de Prensa.—Pamplona.

Un discurso del doctor Calamita

De la Sección Administrativa de primera enseñanza, hemos recibido un ejemplar del discurso pronunciado por el ilustrísimo señor Rector de este distrito Universitario, doctor don Gonzalo Calamita, en el acto de afirmación patriótica, celebrado en el Teatro Parisiana de Zaragoza, el día 8 del presente mes.

Discurso hermosísimo en verdad. Su lectura nos ha condecorado en extremo, porque este trabajo, historial de los momentos presentes, admirablemente documentado, ensalzando la grandiosa obra del glorioso Franco y condenando las atrocidades de la barbarie roja, comparando los hechos de uno y otra, termina arengando a los maestros, haciéndoles ver que su labor en la escuela y en los tiempos actuales es de la máxima trascendencia, e incitándolos

les a transformar al pueblo des-carrado, encaminándolo con su educación hacia una España grande, noble y cristiana.

Recomendamos a los señores maestros y a todos en general, la lectura de este magnífico trabajo del cual se han repartido muchos ejemplares, que es modelo de sentir y bien decir, y felicitamos por él al ilustre doctor Calamita, así como aplaudimos la obra que, nos consta, viene realizando desde su elevado cargo y particularmente en favor de España, de la cultura y de la enseñanza.

Además, le expresamos nuestro profundo reconocimiento por haber recordado y cantado en su bella disertación la gesta heroica que con su valor, abnegación y sufrimientos, está escribiendo nuestro querido Teruel en esta Santa Cruzada.

Sobre las familias que se hallan en la zona roja

La Delegación en San Sebastián de la Secretaría General del servicio de información comunica:

Las personas que hayan de solicitar información de esta Delegación especial, sobre residentes en territorio bajo la dominación roja, para el día en que sea liberado por nuestro glorioso Ejército, deberán expresar con todo detalle el nombre o nombres de las personas, que sean objeto de la información a fin de evitar la confusión que supone, la existencia en una misma ciudad de varias familias con idéntico apellido y los errores a que en otro caso puedan indicar la existencia de analogía o identidad de nombres y apellidos.

Esta Delegación advierte asimismo para general conocimiento y como formulando desde que inició su labor en el frente Norte que el servicio de información por su carácter oficial al depender de la Secretaría General del Estado, es absolutamente gratuito y además su existencia responde al deseo expreso de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, de dar plena satisfacción en los primeros momentos de la liberación, al natural anhelo de los familiares o interesados, por los ansiosos de noticias acerca de su suerte.

Los separatistas incendian Orduña

Victoria.—Varios grupos de milicianos rojo-separatistas después de su huida del monte San Pedro, gloriosamente conquistado por nuestras fuerzas, han hecho su aparición en el pueblo de Orduña y siguiendo la criminal costumbre de no dejar en pie nada de lo que nosotros hemos conquistado, lo han incendiado.

La artillería y la aviación nacionales, habían tenido buen cuidado de evitar toda acción sobre el pueblo, para que este no sufriese los rigores de la guerra.

Nueva requisita en Cataluña

Barcelona.—Por reciente disposición oficial han quedado requisadas por la Generalidad todas las máquinas agrícolas, que pasan a ser propiedad común.

Los ingleses de Vigo simpatizan con Franco

La colonia inglesa de Vigo, ha transmitido al Generalísimo el siguiente despacho:

«Los súbditos británicos de Vigo que suscriben, desean expresar a Su Excelencia, su simpatía hacia la causa nacional y su admiración por la nueva España que se está forjando bajo su inspirada dirección, estando indignados por la calumniosa campaña de cierta Prensa inglesa contra la verdad y la España digna.»

Firman este despacho diecisiete súbditos británicos que representan diecisiete familias entusiastas del Ejército español a las órdenes del glorioso Generalísimo.

La vida en Santander

100 gramos de pan y una onza de chocolate por día

Evadidos y prisioneros de Santander y Asturias, siguen proporcionando noticias, sobre la situación de aquel territorio.

El Ejército en penuria y abandonado; enrolados con la promesa de espléndidos haberes, se les mantiene por el terror. No obstante éste, los síntomas de malestar de los hombres de armas tienen alarmados a los dirigentes.

El campo abandonado, por que los hombres de 18 a 45 años, incluso los enfermos, van a trabajar a las trincheras; ante las protestas de los campesinos, los dirigentes responden que trabajen la tierra las mujeres.

La situación de las poblaciones es espantosa, los Sindicatos se incautaron de las flotas pesqueras y no pagan a la marinería. En cuanto a la ración alimenticia distribuida es, de cien gramos de pan y una onza de chocolate por día y persona, cada dos días un kilo de lentejas y cada diez días un kilo de arroz por familia; respecto a la destrucción de edificios da idea la lista siguiente, relativa a Iglesias: la de Restiello saqueada y quemada, la de Luanco utilizada como cárcel, la de Candas destruida, la de Rivadesella saqueada y quemada, la de Santianes quemada, la de

Libardón saqueada y quemada, las del Concejo de Colunga quemadas.

Los rejos bombardean el «Arbatros»

Palma de Mallorca.—La aviación marxista ha lanzado cuatro bombas contra el torpedero alemán «Arbatros».

El hecho de que por esa zona no había ningún barco español, pone de manifiesto que los aviones del Gobierno de Valencia iban expresamente a bombardear al torpedero alemán que realiza la misión encomendada de controlar puertos.

La Justicia anónima

Barcelona.—«El Diluvio» del 22 de los corrientes, da cuenta de que se ha celebrado en Barcelona la elección de jurados de los Tribunales Populares. No da ni se han dado nunca los nombres de dichos jurados. Ni se han dejado fotografiar.

La Justicia ofrece tres características: es misteriosa, es irreparable, es anónima. Las víctimas en la zona roja, no tienen ni siquiera el derecho de conocer los nombres de sus verdugos.

Anuncie usted en
LUCHA y venderá

Editorial LUCHA, Temprado, 11.0